

29.5. – 01.06.2009

Sicherheit im Dorf

Feuerwehr Neuses-Stöckach feiert das 125-Jährige

ROSSTAL - Auch ohne lodernde Flammen geht es in Neuses momentan hoch her. Der Grund: Die Feuerwehr Neuses-Stöckach feiert ihr 125-jähriges Bestehen.

Eigentlich müsste die FFW Neuses-Stöckach, die bereits Ende 1883 gegründet wurde, dieses Jahr ihr 126-jähriges Jubiläum feiern. Doch in Fahrt gekommen ist die Arbeit der Feuerwehr erst im Frühjahr 1884.

Seitdem hatten die Helfer so manche schwere Zeit zu überstehen, beispielsweise während der Inflation in den 1920er Jahren, als das Geld knapper denn je war. Oder während der beiden Weltkriege, in denen auch mancher Neuseser Löschmann fiel. Doch es gab auch Positives, wie die Einweihung des neuen Gerätehauses 1983, das nach der Eingemeindung der Neuseser in den Markt Roßtal neu gebaut wurde. Einen weiteren Grund zum Feiern liefert nun das 125-jährige Jubiläum, das mit einem großen Feuerwehrfest zelebriert wird.

«Eigentlich haben wir mit ungefähr fünf Einsätzen im Jahr hier gar nicht so viele Einsätze», sagt Karl-Heinz Pröger, Kommandant der Neuseser Feuerwehr.

Neben der Bekämpfung von Bränden zählen vor allem technische Hilfeleistungen bei Hochwassern oder die Beseitigung von Ölsuren zu den Aufgaben der FFW Neuses, erklärt Pröger. «Wir sind hier so etwas wie ein Außenposten und unterstützen die Roßtaler Feuerwehr, wenn Not am Mann ist. Dafür haben wir auch monatliche Übungen», sagt Pröger.

Bei einem Festkommers in der Aula der Roßtaler Hauptschule erklärte Johann Völkl, erster Bürgermeister Roßtals und Schirmherr der Veranstaltung, dass «Feuerwehr mehr bedeutet als Retten, Löschen, Schützen und Bergen». Völkl lobte in diesem Zusammenhang vor allem das Engagement der Wehrmitglieder für ihre Dorfgemeinschaft und dankte ihnen dafür, dass sich auch die Menschen in den kleineren Ortsteilen durch die Arbeit der Feuerwehr «wohlfühlen» könnten. Mit musikalischer Unterstützung des Musikzugs Roßtal und des Gesangsvereins Neuses wurde bei dem Kommers Hermann Schmutzer, langjähriger Kommandant der FFW Neuses, zum Ehrenkommandanten ernannt.

Das Feuerwehrfest findet vom 29. bis zum 31. Mai im Festzelt an der Bibertstraße in Neuses statt. Den Auftakt bildet die Festeröffnung am Freitag, 29. Mai, ab 19 Uhr mit einer Begrüßung durch den ersten Vorstand der FFW Neuses, Herbert Ostertag, und einem Grußwort von Schirmherr Völkl. Im Anschluss stehen die Rockmusiker der «VegaSonixx» auf dem Programm.

Am Samstag, 30. Mai, startet um 16 Uhr ein kleiner Festzug durch Stöckach, für die musikalische Unterhaltung sorgen im Festzelt ab 19 Uhr die «Rothsee-Musikanten». Am Sonntag, 31. Mai, findet ab 13.30 Uhr ein großer Festzug durch Neuses statt, an dem rund 50 Feuerwehren aus der Umgebung teilnehmen. Nach einem anschließenden Festakt im Zelt lassen die «Original Abensberger Blasmusiker» die Festivitäten ausklingen.